

Se publica los miércoles y los sábados al precio de 50 cént. de peseta al mes en la Isla.
En provincias, 1,50 pesetas trimestre.

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

ANUNCIOS Y AVISOS.
Los suscritores á 5 cént. por línea.
Los no suscritores á 10 id.
Y las repeticiones á la mitad de precio.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA JULIO.

Las vocaciones sacerdotales y religiosas.

Oracion cotidiana.

Oh Jesús mío! por medio del Corazon inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial, á fin de que respondan á vuestro llamamiento todas las almas á quienes invitais para que abrasen el estado sacerdotal ó religioso.

PROPÓSITO

Ser fieles en corresponder á las inspiraciones que nos llevan al bien, y en resistir á las sugerencias que nos incitan al mal.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela.

1.º Por la constancia en la práctica del bien y de la piedad entre los hombres ya decididos y fervorosos, y para que se enfervoricen los tibios é indiferentes.

2.º Una necesidad de grave importancia en esta Diócesis.

3.º Varias necesidades particulares.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Julio, y dias en que los celadores y celadoras pueden ganar indulgencia plenaria, con las condiciones ordinarias.

Dia 22, Santa María Magdalena.

» 31, San Ignacio de Loyola.

R. I. P.

Se recomienda á las oraciones del Apostolado el alma de D.ª Magdalena Caymaris Vives, Directora de coro que era del Sagrado Corazon de Jesús, y las de otras tres asociadas á la Piísima Alianza del Apostolado, fallecidas durante el mes de Junio.

La historia de siempre.

II.

Los bárbaros que al finalizar la edad llamada antigua atacaron la Iglesia venian del norte, de ahí arrancan el krausismo, el socialismo, el anarquismo y el nihilismo.

Bóreas nos envía no solo hielos flotantes y nieves tenpestuosas, sino también *témpanos intelectuales*.

Nos remite los cadáveres de la multiforme Herègia y de la Persecucion monificados en las perpétuas neveras del polo, revestido con los ropages de enrevesada filosofía, por entre los cuales asoma la nariz jibosa del judío.

Este no es solo el buitre que convoya los ejércitos, sino el general en jefe que dirige el asalto de la Ciudad de Dios. Con el calor de nuestras meridionales regiones los *hielos filosóficos* se funden y el judío queda en libertad y al descubierto. Los Judíos se han servido de la Revolución, del Liberalismo, para conquistar la Europa Cristiana; como los griegos se valieron del caballo de madera para arrasar á Troya...

Y dónde no alcanza el judío, ahí están sus representantes los masones.

Al católico se le ataca en todos terrenos y con toda especie de armas. Y claro es, que el agredido se halla en peor situación que el agresor. Pero hoy más: contestar debe el católico al ataque con el ataque, pero no puede descender á todos los terrenos y ni debe emplear otras armas que las de buena ley. Y hasta conoce el enemigo los terrenos en que las ventajas son para él, y las armas que el católico no ha de emplear.

Drumont lo explica en este párrafo:

«Estamos en la víspera de una eleccion: el candidato republicano ha indicado al ministro todo lo que hace falta: tantos estancos, tantas multas por fraudes dispensadas, tantas exenciones del servicio militar, tantos kilómetros de carretera y finalmente un atentado á la moral cometido por un eclesiástico.

—Ese atentado, reflexiona el ministro, ¿no podríamos cambiarlo en otra cosa? No, contesta el candidato, ese atentado nos servirá de mucho, *La Lanterne* lo comentará y esto será de grande efecto. (*«Testament d'un Antisemita»*).

De suerte que al católico se le ataca con estancos, con remision de multas, con exenciones, con kilómetros de carretera... y con atentados á la moral, naturales y artificiales... pues hay fábricas de atentados como de ladrillos. De los cuales argumentos ó mejor dicho falacias, no habla la Teología, pero si la Demonología.

Pero no tocará el católico la historia privada, más ó menos pública, de los *Santones* del librepensamiento, porque... Dios no lo quiere.

Cierto que para el hombre de ánimo sereno las calumnias no prueban nada más que una herencia de bestia fiera en el autor; que de la misma opinión será tal vez *La Lanterne* ó *El Motin*; pero se logrará impresiones al vulgo, bestializarle, *... et voila tout*. Y mientras el vilipendiado trabaja en auventar la mosca, no atacará.

Existe una moderna sociedad de misioneros-soldados para evangelizar el Sahara. Por algo se empieza.

Y eso que los tuaregs y los tibbus, los tigres y los leones no són tan salvajes como ciertos europeos.

FRANCISCO.

NOTICIAS.

El Cardenal Sanz y Forés

El domingo pasado, el eminentísimo cardenal arzobispo de Sevilla tomó posesion solemne del cargo de Cardenal presbítero de la antiquísima iglesia, bajo el título de San Eusebio...

He aquí una ligera reseña de esta antiquísima iglesia, que se encuentra en el catálogo de Gelasiano en 494.

Una antigua tradicion dice que ésta era la casa en que vivía San Eusebio, uno de los más ardientes adversarios del arrianismo en el tiempo de Constancio, y en cuya casa pro-

pia se le encerró, privándole de todo alimento, hasta dejarlo morir de hambre.

Un sabio arqueólogo, Marien Armellini, encontró en una sepultura una inscripcion que hacía referencia á la mitad del siglo IV, en que se leía: *Olimpi lectori de dominico Eusebi locus est*; lo cual da á entender que la casa de San Eusebio fué transformada sin duda en lugar ó asamblea de Cristianos poco despues de su muerte, y que probablemente fué consagrada por el Papa Liberio.

El papa Zacarías hizo restaurar el edificio en 751, y según el *Liber Pontificalis* manifiesta, los Papas Adriano I, Leon III y Gregorio IV, hicieron nuevas restauraciones.

Más tarde, en 1230, fué reconstruida por el Papa Gregorio IX.

Esta iglesia estaba servida por los monjes celestinos, y el Papa Leon XII dió convento é iglesia á los Padres de la Compañia de Jesús.

Más tarde, Gregorio XIV cambió el título de San Eusebio por el de San Gregorio; pero al advenimiento al solio pontificio del inmortal Pío IX, dió el Santo Padre á la iglesia su primitivo título de San Eusebio, que hoy conserva.

Durante nuestros tiempos ha tenido como Cardenales titulares:

A su eminencia el cardenal Kutschke, arzobispo de Olmuz, creado en 1887 por Su Santidad Pío IX.

A su eminencia el cardenal Gangibaner, arzobispo de Viena, creado en el consistorio de 10 Noviembre de 1884.

A su eminencia el cardenal Gangibaner, arzobispo de Viena, creado en el consistorio de 10 de Noviembre de 1884.

A su eminencia el cardenal Eraulon, arzobispo de Lyon, creado en el consistorio de 24 de Mayo de 1889, y últimamente al sabio y virtuoso patricio español eminentísimo cardenal Dr. D. Benito Sanz y Forés, arzobispo de Sevilla.

Los periódicos de Roma han publicado una Encíclica en latin de Su Santidad Leon XIII que vá dirigida al mundo católico para que coopere en la fundacion de seminarios especiales para la formacion del clero y desarrollo del catolicismo en las indias.

Los mismos periódicos publicaron tambien el texto latino de una carta del Santo Padre al Cardenal Gibbons, Arzobispo de Baltimore, para irapedir que muchos den torcidas interpretaciones á lo dispuesto en el Concilio de Baltimore acerca la grave cuestion de los Estados Unidos de la América del Norte.

En otras ocasiones me he ocupado ya de este asunto y les anuncié que la Santa Sede expidió tres cartas: la primera estaba dirigida en colectividad á los Arzobispos de aquella República, la segunda á Mons. Ireland, Arzobispo de San Pablo del Missisipi que fué el principal promotor del asunto, y la tercera

Cardenal Gibbons, que es la que ahora ale a la luz pública.

Es de esperar que estos tres documentos de la Santa Sede—aunque dos de ellos no se hayan publicado todavía hagan cesar en la América del Norte las desagradables disidencias sobre la cuestión de las escuelas y proporcionen, entre el clero y los católicos, aquella armonía y concordia que tanto puede contribuir al desarrollo del catolicismo en aquella region.

GACETILLA.

LA FIESTA DE SAN LUIS GONZAGA

Solemnes han sido los cultos con que la Congregacion de San Luis Gonzaga ha honrado este año a su angélico Patron en la iglesia de San Agustin, donde aquella se halla canonicamente erigida. Designado para la celebracion de tan interesante fiesta el domingo próximo pasado fué precedida de la acostumbrada novena, viéndose todas las noches muy concurrida por gran número de congregantes y de fieles que oraban devotamente ante la imagen del Santo en su hermosa capilla.

En la misa de comunión general que celebró el M. I. Sr. D. Roque Coll Canónigo Magistral, uno de los Protectores de la Congregacion, se acercaron a la sagrada mesa con notable orden y edificante compostura para recibir el Pan de los ángeles más de 150 jóvenes, en cuyos semblantes se reflejaban su devoción al Santísimo Sacramento del altar y la alegría que rebosaba su corazón por los afectuosos obsequios que en ese día tributaban al amabilísimo Protector de la juventud.

A las 9 y media un repique de campanas anunciaba que iba a darse principio al oficio divino. Hallándose atestada de fieles la iglesia y colocados en sitio preferente los congregantes; cantóse por la Orquesta de Santa Cecilia la misa de Prado bajo la dirección del joven presbítero D. Miguel Benejam; y después del Evangelio predicó las glorias del ilustre Príncipe de Gonzaga el Rdo. D. Rafael Bosch coadjutor de la parroquia de San Francisco, ponderando las gracias con que el Señor favoreció a San Luis, y los méritos que este glorioso Santo supo contraer en la carrera de su corta vida correspondiendo a los beneficios que el Cielo le dispensara.

La función de la tarde revistió aun mayor solemnidad. Terminado el rezo del santo rosario, ocupó la sagrada Cátedra el Dr. D. Gabriel Vila, congregante que fué hasta su ordenación de presbítero, y es actualmente miembro Protector de la Congregacion, quien valiéndose del feliz pensamiento de la entrega de un corazón de plata que dos años ha ofrecieron en Roma los peregrinos españoles al visitar el sepulcro de San Luis, indicó que el mejor obsequio que pueden tributarle los congregantes es poner su corazón en manos del inclito Protector de la juventud, y siguiendo sus gloriosas huellas declararse decididos campeones de la causa de Dios en los calamitosos tiempos que atravesamos; y al desarrollar esta idea demostró que el verdadero soldado de Cristo ha de tener corazón para mantenerse fiel a su Capitan, cabeza para poder obrar con prudencia, y manos que significa la fortaleza necesaria para luchar y vencer al enemigo.

Entretanto se practicaba el devoto ejercicio de la novena organizóse una lucidísima procesion que recorrió algunas de las principales calles de esta ciudad. Un hermoso pendon y

las dos linternas de la Congregacion precedian a unas noventa parejas de jóvenes congregantes, todos ellos con cirios y ostentando sobre sus pechos la medalla, la banda de San Luis que realizaba el acto con sus alegres marchas, y el estandarte de la Congregacion del que fué portador el simpático joven, estudiante de medicina en la Universidad de Barcelona, D. Smarago Mendez y Cursach, cuyas cintas eran sostenidas por dos niños, hijos del alcalde Sr. Comella. Iban en pòs la Cruz de la parroquia de la Catedral, la Orquesta de Santa Cecilia entonando el *Iste Confesor* y alternando sus estrofas con el majestuoso canto del Clero, y los beneficiados parroquiales con su Rdo. Sr. Ecónomo, al efecto invitados y deseosos sin dudá de honrar al que fué su Patron, cuando en los días de su juventud pertenecieron a la referida Congregacion, Seguia después la imagen del Santo llevada en andas por cuatro congregantes, cuya preciosa y bellísima efigie atraía durante el tránsito las miradas de la muchedumbre, alumbrándola algunos sócios Protectores y los Sres. Director y Presidente de la Congregacion, y haciendo de Preste el M. I. Sr. Chantre de la Catedral, Dr. D. Lino Singla. Secretario de Cámara de S. S. Ilma.

El lunes por la noche se dió fin a la novena con un solemne *Te Deum* y la adoracion de la reliquia de San Luis.

Mil plácemes a cuantas personas han tomado parte en tan extraordinaria fiesta, y muy particularmente a los congregantes que con su puntual asistencia y buen orden han contribuido a dar mayor realce a todos los actos mencionados. Sigán nuestros Luises la senda que en su tierna edad han emprendido, y firmes siempre, despreciando todo humano respeto, a la sombra del estandarte de San Luis, hallarán en esta vida y en la otra su merecido galardón.

La patriótica y religiosa función de *los mártires del nueve de Julio*, celebróse en la Santa Iglesia Catedral, con la solemnidad que se merece tan venerando aniversario. La Capilla de música de la misma, ejecutó una Misa de *Requiem*, en la que el Coro, alternaba en el canto de la sequencia y demás, produciendo el conjunto, muy buen efecto. El encargado por el M. I. Ayuntamiento de la *Oracion Fúnebre*, fué el Lic. D. Pedro Anglada Bonet Pbro, quien en elegante frase, demostró que, *los héroes del nueve de Julio muriendo por la Religion y la Patria, se ha hecho acreedores, a las demostraciones de gratitud de la Pátria y la Religion*. El abside estaba enlutado, contribuyendo juntamente con el cenotafio, que se levantaba en medio de la Catedral, a dar un aspecto fúnebre y magestuoso a la función que se celebraba. La concurrencia fué muy numerosa a pesar de lo temprano de la hora en que se empezó la función. ¡Descansen en la paz del Señor, los héroes ciudadelanos!

Varios colegios y escuelas de niños y niñas asistieron al funeral que se celebró el lunes último en la Catedral y observamos que las niñas generalmente iban con vestidos de colores claros, sombrero etc.; es decir, de un modo inconveniente aten-

dido el acto que se celebraba. Tratándose pero de niñas esto podia pasar; mas es el caso que no solamente niñas, sino personas de mucha mas edad, iban vestidas del mismo modo, y esto en un día de tan tristes recuerdos y en un acto como el que se celebraba es el colmo de la inconveniencia, por no decir otra cosa.

El próximo domingo, tercero de mes, la Archicofradia de Hijas de Maria celebrará su fiesta mensual, en la iglesia del Sagrada Corazon de Jesús, con comunión general por la mañana, y la función acostumbrada por la tarde, con plática que hará el Rdo. Sr. Subdirector de la Asociación. En el mismo día se bendecirán las medallas que han de llevar las asociadas en los actos religiosos. Dichas medallas, lo mismo que las cintas que las sostienen, las expende la Sra. D.^a Antonia Gelabert, Tesorera de la Archicofradia.

Varios amigos nuestros que han concurrido este año al pueblo de San Cristóbal con motivo de la fiesta de su Patron, nos han referido los solemnes cultos celebrados en dicho pueblo para festejar al santo titular de aquella parroquia. Al anochecer del día de la vigilia de la fiesta cantáronse solemnes Completas, estando la iglesia parroquial bellamente adornada e iluminada. El día de la festividad se celebraron antes del oficio solemne gran número de misas rezadas por los señores sacerdotes que de diferentes pueblos de la isla afluyeron a dicho pueblo, viéndose a muchos de sus habitantes acercarse devotamente a los sacramentos de la Confesion y de la Comunión. A las nueve y media comenzó el santo Sacrificio cantado con toda solemnidad, siendo celebrante el Rdo. D. José Riera, Ecónomo de la parroquia de Mercadal. Cantóse por un nutrido coro de voces una magnífica partitura a canto llano, compuesta por D. Benito Andreu Pbro., con acompañamiento de armonium tocado por el joven minorista D. Sebastian Juna. La dirección del canto corrió a cargo del Rdo. sacerdote de Alayor, D. Juan Riudavets, quien a sus conocimientos musicales une una bellísima voz de tenor, melodiosa y suave. Panegirizó las glorias del Santo, el Dr. D. Gabriel Vila Pbro., haciendo en su sermón aplicaciones prácticas de gran utilidad para los oyentes. La iglesia estaba atestada de fieles.

Por la tarde, después del canto solemne de Visperas, organizóse una lucida procesion que recorrió las principales calles del pueblo, siendo llevada en manos del preste una preciosa reliquia del insigne mártir San Cristóbal. Acabada la procesion, el clero y el pueblo, todos los concurrentes así hombres como mujeres, fueron a besar la reliquia. ¡Bien por el pueblo de San Cristóbal que así sabe aún por dicha suya demostrar su fe!

Aunque está prohibido, (según creemos), bañarse en el puerto, hemos visto que para algunos semejante prohibición es letra muerta. No dudamos que nuestras autoridades sabrán suprimir con mano fuerte semejantes desmanes.

El astrónomo señor Noherlesoom ha pu-

blicado: los siguientes pronósticos para lo que resta de la actual quincena:

El lunes 10 dará principio este régimen tempestuoso, abordando á Europa la borrasca del Atlántico, cerca de Irlanda, desde donde extenderá su influencia al Continente. Alcanzará también á España, ocasionando en la región septentrional algunas tormentas. Estas serán más intensas el martes 11, extendiéndose hasta Castilla la Vieja. Temporal en el Cantábrico, con vientos de entre SO. y NO. Refrescará la temperatura.

El miércoles 12 se efectuará el paso de la borrasca desde el golfo de Gascuña al de Leon, en donde tendrá su centro de acción, que ejercerá en nuestra Península. Se ensanchará la zona tempestuosa, ocupando, además de la región septentrional y Castilla la Vieja, la pirenaica y Cataluña.

Lluvias tempestuosas, principalmente en estas regiones, y tormentas, que serán tan intensas como en el día anterior.

Temporal en el golfo de Gascuña y en el Mediterráneo, con vientos duros de entre O. y N., que refrescarán todavía más la temperatura.

El jueves 13 será el último de esta serie tempestuosa. El centro de la depresión del Mediterráneo se trasladará al golfo de Génova, desde donde extenderá su influencia por el Mediterráneo y parte de España.

Todavía producirá algunas lluvias tempestuosas en las Baleares y regiones vecinas del Mediterráneo, donde continuará el mal tiempo, con vientos de entre N. y E., que seguirán influyendo en la temperatura de las demás regiones.

Los dos últimos días de la quincena serán calurosos, con vientos de S. O., que serán producidos por bajas presiones del Atlántico, situadas hacia Canarias y Madera. El 15 se sentirá ya la influencia de esas depresiones en las costas de Portugal.

La semana en Menorca.

Según anuncio que acaba de publicar la compañía del vapor «Menorquin», este buque realizará, durante el mes de Agosto próximo, dos viajes extraordinarios de Barcelona á Argel con escalas en Mahon y Palma. Si la epidemia del cólera no se desarrolla más que lo hecho hasta ahora, se puede fundadamente suponer serán muchas las personas, así de esta isla como de aquella Colonia francesa, que aprovecharán la ocasión para visitarse mutuamente.

Dando cuenta nuestro estimado colega «El Mahonés», del traslado del Sr. Poquet exnotario de Alayor al pueblo de Binisalem, dice: «La del humo, y que sean muy afortunados los binisaleses que por cierto no les envidiamos la ganancia.

Felicitemos de corazón á los alayorenses. Bien, muy bien...

En Ciudadela parece no se teme al calor sofocante que se siente, visto el entusiasmo que se manifiesta este año para celebrar fiestas callejeras, donde menudean los empellones, las riñas y demás efectos consiguientes á la aglomeración de gente en un punto determinado.

La falta de trabajo en la clase jornalera se hace sentir de una manera alarmante en esta isla. La mala cosecha del presente año, la falta de obras públicas y el abandono con que muchos propietarios tienen sus fincas, hacen que muchos brazos permanezcan sin ocupación y que muchas familias experimenten las amarguras de la indigencia. En esta Ciudad, acudieron varios labradores á la Alcaldía en demanda de trabajo, siendo atendidos por la Autoridad en dicha demanda.

Los periódicos de Mahon aseguran, que no tienen importancia los casos de enfermedad sospechosa, aparecidos en estos días en el Lazareto de aquel puerto. Igualmente afirman, que la viruela no se propaga y que los pocos atacados de esta enfermedad no son de carácter grave. Lo celebramos, pero es preciso no dormirse sobre las pajas, viviendo desprevenidos.

Asegúrase que en muchas y buenas fincas de este Isla, apenas se ha recolectado el grano necesario para la próxima siembra. No se recuerda otro desastre igual desde el año 1846.

Malos recuerdos deja entre nosotros el 93.

Dícese que son muy leídos y releídos en varios centros, los escritos de nuestro discreto y sutil compañero de redacción Francisco dando también pié sus palabras á acaloradas discusiones. ¡Adelante buen compañero! La espuma honra el freno....

UN APRENDIZ.

Inauguración de la restaurada Basílica de Santa María de Ripoll

Uno de los acontecimientos religiosos patrióticos más grandes y más gloriosos para Cataluña que registrará la historia en los presentes tiempos, será, sin duda alguna, la inauguración del restaurado templo de Santa María de Ripoll, llevada á cabo, gracias á la incansable actividad y celo del Excelentísimo é Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis, Dr. D. José Morgades y Gili.

Con este motivo hanse celebrado en Ripoll fiestas espléndidas y suntuosísimas, que no se borrarán jamás de la memoria de los, que han tenido la dicha de presenciarse fiestas á las que, podemos decir, ha concurrido Cataluña entera representada por multitud de sus hijos de todas las cuatro provincias.

Bién quisiéramos dedicar largo espacio á la reseña de tan solemnísimas fiestas, pero esto no nos es posible y hemos de concretarnos á decir algo de lo que hemos podido presenciar y de lo principal que ha ocurrido, sintiendo no poseer una pluma mejor cortada y no disponer de más espacio para dar á dichos actos la importancia que se merecen y que realmente en sí tienen.

Desde algunos días antes del comenzamiento de las fiestas, presentaba la villa de Ripoll animado aspecto, pero éste redobló sobre manera en la tarde del viernes 30 del pasado; en todas las casas y en todas las calles se trabajaba para adornar del mejor modo las vías públicas, y los balcones y ventanas; la afluencia de forasteros de todas partes iba creciendo de punto á la llegada de los trenes, haciéndose difícil la circulación por las calles los días 1 y 2, sea el sábado y domingo pasados.

Las fiestas propiamente empezaron el día 30 del finido mes por la tarde con un repique general de campanas despues del mediodía, y un lucido pasa-calle por la música de la villa. En la iglesia de San Pedro tuvo lugar á las seis el anunciado acto de la preparación de las sagradas reliquias, dirigiendo su elocuente palabra al público el señor Obispo de Lérida, quien explicó á los fieles la significación é importancia del acto de consagración.

Al día siguiente se efectuó, á las ocho de la mañana, la consagración de la Basílica, oficiando los Obispos de esta ciudad, Lérida y Segorbe, con la Basílica fueron también consagrados los ocho altares que hay en ella.

El propio día 1.º á las seis de la tarde comenzó á organizarse la procesion para el traslado solemne de los sagrados restos de los condes soberanos los cuales estaban encerra-

dos en preciosas y artísticas urnas que eran llevadas en andas por el orden siguiente: 1.º la de los Abades Desbachs conducida por la representación de la Nobleza Catalana, en traje de uniforme; 2.º la de Guillermo el Crazo, por varios sacerdotes; 3.º la de Tallaferró, por representantes del Colegio de Notarios; 4.º la de Rodolfo; por las Comisiones de Vich, Manresa y Ripoll; 5.º la de Berenguer III, por la «Liga de Catalunya», y 6.º la de Wifredo el Velloso, por la «Unió Catalana». Cerraban el Cortejo los Rdos: Prelados que iban en manteletas, y representaciones numerosas de todas las entidades sociales de Cataluña, cantándose despues de este acto, solemnes completas.

El día siguiente, domingo, nuestro Excelentísimo Prelado celebró la Santa Misa en el altar del Santísimo Sacramento, administrando la Sagrada Comunión á los fieles, y dejando ya en dicho altar la Santísima reserva. A las 10 tuvo lugar la magnífica é imponente procesion del Santo Cristo, que resultó lucidísima en extremo, asistiendo las congregaciones, cofradías, Montepío del Santo Cristo, clero y parroquias vecinas con cruz alta y gonfalones, banderas gremiales y la severa y venerable imagen del Santo Cristo, milagrosamente salvado del incendio de 1835, custodiada por somatenes y fuerzas de guardia civil y acompañada del Clero, Padres Franciscanos, del Sr. Arzobispo de Tarragona y de los Sres. Obispos de esta ciudad y de Barcelona, Urgel, Lérida, Menorca, Segorbe y el Abad de Montserrat, comisiones de los ayuntamientos, de la nobleza, Diputaciones, Ayuntamientos, etc. La animación que reinaba en la población durante este acto era indescribible, estando todas las calles del tránsito atestadísimas de gente. Llegada la procesion á la iglesia, fué descubierto el gran cuadro en mosaico de la Virgen de Ripoll, regalo de Su Santidad Leon XIII: es admirable el efecto que produce dicho cuadro y los ojos no se cansan de contemplarlo, siendo el mejor y el más rico presente que la Basílica ostenta. Ofició despues de pontifical el Excelentísimo Sr. Arzobispo de Tarragona, asistido de varios canónigos de esta catedral; los Obispos asistentes se situaron en el centro del crucero, ocupando lo restante los invitados y la nave central y laterales un inmenso público. El sermón, que dijo en catalán el Excmo. Sr. Obispo de Urgel, Dr. Casañas, fué magnífico, rayando á lo sublime en muchos puntos; cuantos le oyeron tributan grandísimos elogios al sabio y virtuoso Prelado. La falta de espacio nos impide detenernos más en tan brillante oración sagrada. Terminado el discurso, continuó el Oficio, despues del cual se dió la Bendición Papal, cantándose al final un solemne *Te Deum*. Al salir del Oficio una inmensa multitud de pobres asediaba el edificio donde se distribuían los bonos de pan, carne y arroz, costeados por nuestro Prelado, el Ayuntamiento de Ripoll y el Sr. Prats.

Eran próximamente las tres de la tarde cuando se empezó el banquete oficial, en celebración de la restauración del Monasterio, con que nuestro Prelado quiso agasajar al elemento oficial y demás invitados. Estos se colocaron en dos mesas, presidida una por el Dr. Morgades, que tenía á sus lados á los Ilmos. Obispos de Seo de Urgel, Menorca y Lérida, y á los Sres. Marqueses de Comillas, de Monistrol y de Camps, Sr. Duran y Bas, Soler y Plá, representantes de Corporaciones y ayuntamientos, Diputados y demás personas importantes: la otra mesa fué presidida por el Sr. Arzobispo de Tarragona con los Prelados de Barcelona y Segorbe y el Abad de Montserrat, figurando en primer término los Sres. Fontcuberta, Marqueses de Palmerola y Sentmanat, concejales de Barcelona, Vich, y Ripoll y otras personas notables y representaciones de varias entidades. En el banquete no hubo brindis, pero el señor Durán y Bas propuso, y fué secundado admirablemente, un caluroso aplauso á las dotes excepcionales que adornan á nuestro gran Prelado á cuya constancia y fuerza de voluntad se debe la realización de una obra tan importante y trascendental.

Después de celebrado el banquete, algunos catalanistas que no habían cejado en su idea de hacer algo, se reunieron en el Casino de Ripoll, celebrando una sesión de carácter catalanista. Fué presidida por el Permanyer, haciendo uso de la palabra los prohombres del catalanismo.

La iluminación que tuvo lugar por la noche fué magnífica, mereciendo consignarse por el buen gusto y esplendor con que fueron adornadas, las casas de los Sres. Rocafiguera, Vaquer y Portell; también debemos hacer mención de la columna dórica levantada por la sociedad eléctrica en la plaza Mayor y dedicada á nuestro Prelado.

A las siete y cuarto se disparó un variado ramillete de fuegos artificiales, que fueron muy aplaudidos por la numerosa concurrencia.

Á la mañana siguiente se celebraron en la Basílica varias Misas y un solemne Oficio funeral en sufragio del alma de los Condes de Barcelona y de los Abades del Monasterio; oficiando el Sr. Obispo de Barcelona y pronunciando una elocuente oración fúnebre el Sr. Obispo de Segorbe.

Con este acto terminaron las solemnes y espléndidas fiestas de Ripoll á las que, como ya hemos dicho al principio, ha asistido todo Cataluña, representada por numerosísimas comisiones de sus principales asociaciones y entidades y de Barcelona. Posible es que por la celeridad con que escribimos estas líneas hayamos incurrido en omisiones de importancia pero no será ciertamente por falta de voluntad.

Merece muchos plácemes la comisión de Vich compuesta de los Sres. Nadal, Viquer y Subirachs y el Sr. Raguer de Ripoll por el desinterés y acierto con que desempeñaron su cometido.

Cuatro palabras para terminar. El templo de Santa María es majestuoso y en medio de la severidad de su arquitectura bellísimo. El altar mayor, costado por la familia real española, es riquísimo y de los altares laterales, todos los cuales llaman justamente la atención por la pureza de sus líneas, uno de los que atrae con más preferencia las miradas del público es sin duda alguna el que ostenta la gran imagen á caballo; del Patrono de Cataluña, el glorioso San Jorge costado por los tradicionalistas catalanes. Sin embargo el mejor de todos por su suntuosidad, riqueza y profusión de detalles es el costado por D. Joaquín Prats.

(De «El Norte Catalan»)

ANUNCIOS.

Banco de Ciudadela.

En virtud del artículo 156 de los Estatutos de este Banco y por acuerdo de la Junta de Gobierno, tomado su sesión de hoy se convoca Junta General ordinaria de señores accionistas, para el día primero de Agosto próximo, á las cinco de la tarde, para dar cuenta del Balance y Memoria del último ejercicio social, cerrado en 30 de Junio de este año.

Ciudadela 11 Julio de 1893.

Por acuerdo de la Junta de Gobierno—Juan Gelabert, Vocal Secretario.

Subasta

El día 24 de los corrientes á las 11 de su mañana se venderán su licitación verbal y á voluntad de sus dueños dos porciones de terreno situadas en este término municipal al camino de Santandrea que miden respectivamente 71 áreas 50

centiáreas; 24 áreas 80 centiáreas. El acto tendrá lugar en el despacho notarial del Dr. Anglada, advirtiéndose que la venta de cada una de dichas fincas se verificará por separado.

Para más informes dirigirse á la casa número 15 de la calle del Norte.

Confitería de Farnés

En dicha confitería se encontrarán todos los domingos y días festivos, entre otros dulces los deliciosos *Cuballets* y *Cuartos* al estilo de Mallorca.

Vinos de Jerez dulces y secos desde 1'50 ptas. á 6 pesetas botella.

Vino dulce á 1 peseta el litro sin botella.

Horchatas refrescantes de Almendra y Arroz.

Paquetes de Gaseosas refrescantes.

Obras del P. Coloma.

Del natural, copias varias	á 1'75 ptas. tela
Juan Miseria	á 2'00 " "
La Gorriona	á 1'25 " "
Pilatillo	á 1'00 " "
¿Qué sería?	á 0'30 " "
Mal-alma	á 0'25 " "
Cazador de venados	á 0'25 " "
Cuentos para niños	á 1'75 " "
Por un piojo	á 1'75 " "
Pequeñeces, en un tomo	á 5'00 " "

Se encuentran de venta en esta imprenta.

El País de la Gracia

cuentos de mil colores
escenas populares
y tradiciones cristianas
por el

P. José M.^a Castillo

Se halla de venta al precio de dos pesetas el ejemplar en la imprenta de este periódico.

PARA ALQUILAR

Lo está una casa en la calle San Sebastian. Dirigirse á D. José Benejam.

COMMEMORATIONES COMMUNES

SIVE SUFFRAGIA SANCTORUM.

A 5 céntimos el ejemplar se encuentra en esta imprenta.

Officia votiva per annum

á SS. D. N. Leone PP. XIII concessa, additis Lectionibus Scripturæ occurrentis, Festorum simplicium ac Vigiliarum, Orationibus Sanctorum, necnon Vesperis Dominicarum Festorumque semiduplicium, quæ ad Officia ista integre recitanda pertinent.

Un tomo en 18 de 432 páginas, texto negro y encarnado con orla á 3 pesetas en esta imprenta.

Seráfico trisagio

que diariamente se reza en varias iglesias para venerar á la Santísima Trinidad, y alcanzar de su piedad inmensos y copiosos beneficios, añadido con un ejercicio muy útil é importante para el trance de la agonía y una oración para las 40 horas del Santísimo Sacramento.

Marcos para retrato

Desde 7 céntimos de peseta á 10 pesetas uno.

Los hay de todas clases en la imprenta de este periódico.

Tipografía Católica del Sagrado Corazón de Jesús á cargo de Rafael Massanet, Alcántara, 11

VIAJES EXTRAORDINARIOS A ARGEL

El acreditado vapor

MENORQUIN

su capitán D. Bernardo Cabot, realizará dos viajes extraordinarios de

BARCELONA A ARGEL

con escala en

MAHON Y PALMA

en la siguiente forma:

PRIMER VIAJE

Salidas

IDA.—De Barcelona para Mahon, miércoles, 2 de Agosto próximo, á las 6 de la tarde.

De Mahon para Palma, jueves, 3 de Agosto, á las 7 de la tarde.

De Palma para Argel, viernes, 4 de Agosto, á las 1 de la tarde.

VUELTA.—De Argel para Palma, martes, 8 de Agosto, á las 1 de la tarde.

De Palma para Mahon, miércoles, 9 de Agosto, á las 7 de la tarde.

De Mahon para Barcelona, domingo, 13 de Agosto, á las 5 de la tarde.

SEGUNDO VIAJE

Salidas

IDA.—De Barcelona para Mahon, miércoles, 23 de Agosto, á las 6 de la tarde.

De Mahon para Palma, jueves, 24 de Agosto, á las 7 de la tarde.

De Palma para Argel, viernes, 26 de Agosto, á las 1 de la tarde.

VUELTA.—De Argel para Palma, miércoles, 30 de Agosto, á las 1 de la tarde.

De Palma para Mahon, jueves, 31 de Agosto, á las 7 de la tarde.

De Mahon para Barcelona, domingo, 3 de Setiembre, á las 5 de la tarde.

Admitirá carga y pasajeros y lo despacharán.

EN BARCELONA.—Sres. Moll y Corominas, Plaza Palacio, letra B.

EN MAHON.—Sres. Goñalons, Carreras y C.^a, calle del Angel n.º 10.

EN PALMA.—D. Bernardo Estela, calle de la Marina, n.º 62.

EN ARGEL.—D. Simon Frau, Quai, route 31, Nord.